



L'usage des nouvelles technologies dans la lutte contre la violence des supporters en Algérie: Vers une nouvelle stratégie

N.Guemriche,
Maitre Assistant « A » INFS/STS Dely-Brahim Alger Algérie.
Responsable des sports études au niveau du M.J.S
Enseignant chercheur dans le domaine du sport.

Résumé

L'étude porte sur l'usage d'une nouvelle stratégie pour faire face au problème de la violence des supporters dans les stades.

Cette dernière à la base des nouvelles réglementations de la FIFA a mis en place une nouvelle politique en matière d'introduction des nouvelles technologies pour lutter contre la violence dans les stades.

ملخص

هذه الدراسة ترمي الى وضع إستراتيجية جديدة لمواجهة مشكلة العنف عند المناصرين في الملاعب.

هذه الأخيرة على أساس القوانين الجديدة للفيفا إذ وضعت سياسة جديدة بإدخال التكنولوجيات الحديثة لمحاربة العنف في الملعب.

*L’usage des nouvelles technologies dans la lutte
contre la violence des supporters en Algérie: Vers
une nouvelle stratégie*

INTRODUCTION

La violence se propage dans les enceintes sportives footballistiques. C’est un constat devant lequel une stratégie de lutte s’avère non seulement nécessaire mais urgente.

Les statistiques avancées par la Fédération Algérienne de Football (FAF) nous laissent penser que la violence sportive, essentiellement, les actes perpétrés par les supporters des différents clubs dans les stades de Football, prennent une courbe ascendante, et ce, pour diverses raisons.

Le recours aux nouvelles technologies a-t-il une portée efficace dans la stratégie de lutte contre ce type de violence ?

Nous pensons qu’en plus des dispositions réglementaires les nouvelles technologies peuvent

Contribuer efficacement dans la mise en œuvre d’une stratégie globale de lutte intégrant des dispositifs de maîtrise des flux de personnes, de contrôle numérique des entrées des stades, durant le déroulement de la rencontre et à la sortie, de vidéo surveillance, d’informatisation de l’ensemble des systèmes de contrôle ... Cette stratégie ne saurait être efficace, à notre sens, qu’au préalable d’une compréhension du phénomène de la violence dans les stades.

Les autorités Algériennes sont, aujourd’hui, face à une jeunesse passionnées de football et de spectacle. La gestion de ces aires en milieu urbain est devenu une tâche pénible est presque impossible à réaliser.

L’apport des sciences et des technologies modernes est primordial, pour saisir ces phénomènes de foule dans leur complexité absolue, et gérer les déferlements de supporters.

Afin de prévenir et de lutter contre la violence dans les stades, la FAF et la LNF (ligue nationale de football) développent depuis des années tout un programme qui tient à endiguer ce phénomène par l’application stricte de la réglementation et de la durcir. Le but ultime reste le sport comme source de spectacle, de détente et de plaisir.

Méthode

La méthode de l'analyse descriptive en utilisant des techniques qualitative et quantitative

Résultats

Quelques chiffres, la ligue Nationale de football gère chaque saison environ 700 rencontres de football, ce chiffre est à lui seul suffisant pour illustrer l'importance du travail qui se fait en amont et en aval de ses rencontres et la gestion de leurs calendriers. A titre indicatif, en matière de sanctions disciplinaires pour la saison 2008/2009 (2045 Avertissements infligés aux joueurs, 194 joueurs expulsés du terrain par un carton rouge, 71 dirigeant ont été sanctionnés, 102 rencontres à huit clos.

Discussion et conclusion

Notre pays qui était considéré comme étant un des rares pays à être épargné par la violence dans toutes ses formes et particulièrement dans les stades, est devenu au même titre que les nations qui ont atteint un degré de civilisation et de progrès technique et technologique.

- Statistiques comparatives des incidents sportifs

Le nombre d'incidents à caractère sportif enregistré durant la saison 2008-2009 est de l'ordre de 240 cas à travers le territoire national contre 186 cas pour la saison 2007-2008, soit une hausse de 54 cas.

L'intervention des services de police durant la saison sportive 2008-2009 a permis, à chaque fois, de rétablir le calme et assurer la sécurité des biens et des personnes, ainsi que l'interpellation de neuf cent quarante trois (943) personnes, dont cent quatre vingt dix huit (198) mineures.

Sur les deux cent dix (210) incriminées, quatre vingt trois (83) ont été placées sous mandat de dépôt et cent vingt sept (127) ont fait l'objet de citation directe, contre cent vingt six (126) présentations aux différents parquets durant la saison 2007 - 2008.

Ces actes de violence ont été, par ailleurs, à l'origine de blessures à huit cent vingt huit (828) personnes, dont trois cent soixante dix huit (378) policiers, deux (02) agents de la protection civile, soixante neuf (69) citoyens, soixante dix sept (77) joueurs, quarante huit (48) arbitres, quatre (04) entre présidents de clubs et commissaire au match,

neuf (09) entre dirigeants et entraîneurs et deux cent quarante et un (241) supporters.

Quant aux véhicules dégradés au cours de la période considérée, ils se chiffrent à deux cent trente deux (232), dont quatre vingt sept (87) appartenant à la Sûreté Nationale, six (06) à la Protection Civile et cent trente neuf (139) à des particuliers.

En revanche, la phase aller de la saison sportive 2009-2010 a connu une diminution de ces actes qui résulte en partie des mesures dissuasives de l'amendement des règlements généraux de la FAF dans le sens d'une plus grande rigueur, en augmentant les barèmes de sanctions à l'égard des fauteurs de troubles et les clubs défaillants en plus de la coordination entre les différents services concernés dans le cadre des mesures techniques d'avant match.

De même que la consécration de notre équipe nationale à la qualification de la CAN et la coupe du monde 2010 qui a suscité l'enthousiasme des supporters, a contribué largement à l'apaisement de la violence dans les stades.

Bibliographie

- Fédération Algérienne de football.
- Ligue nationale de football.
- La comite nationale intersectorielle pour la prévention de la violence.
- Direction générale de la sureté nationale.
- Règlements de la fédération internationale de football (FIFA)